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年頭にあたって

北海道知事

高 橋 はるみ

新年あげましておめでとうございます。

溌 平成16年の新春を皆さんとともに迎えることができましたことを大変うれしく思います。
私にとりましては、 知事としての初めての新年であり、 いま輝かしい初日の出を仰ぎながら、

改めて私に課せられた責任の重さに、 身の引き締まる思いを感じております。
私は昨年、 皆さんから暖かいご支援とご声援を賜り、 知事に就任して以来、 希望に満ちた新生
北海道を創造するために、 何が大事かということを常に考えながら、 私の持てる全ての力を注
いでまいりました。

この間を振り返ると、 本当に激動の年であったと実感しています。 過去最悪の失業率に始ま
り、 世界を震憾させた S A R S、 厳しい財政問題や地方行財政改革の進展、 あるいは、 台風10
号や十勝沖地震といった北海道に深刻なっめ跡を残した災害など、 本当に様々な難問、 難題に
遭遇し、 一心不乱に突き進んできたように思います。
一方で、 天皇皇后両陛下の暖かい御心に接することができた行幸啓や可能性を秘めた北大北

キャンパスの特区認定、 そして知床の世界遺産推薦といった明るい話題もありました。
本当 に忙しい毎日ではありましたが、 その一つ一つに懸命に取り組んでまいりました。 この

場をお借りして、 様々な形で力強いお力添えを下さった皆さん一人ひとりに、 心から感謝を申
し上げたいと思います。

さて、 いま我が国は、 時代の大きな潮流の中で、 .-層不透明感が増す ｢混迷の時代｣を迎えて
おり、 私たちのふるさと北海道を取り巻く環境も大変厳しい状況に置かれています。
また、 今後、 国の構造改革が本格化していく中で、 将来の北海道や次代を担う子供達のために
も、 進めていかなければならない課題も多岐にわたってきております。

こうした中で、 新しい時代に向け、 北海道が大きく飛躍していくためには、 民間主導の強い
経済体質への転換を図り、 ｢地域自立｣ の視点から、 地域主権時代にふさわしい新しいパラダイ
ムを構築していくことがたいへん重要であると考えます。
そのためにも、 まず何よりも、 北海道の未来像を見据えながら、 本道経済再建の取り組みを

一層加速していかなければなりません。 芽生えつつある息吹を大切に育てつつ、 既存産業の
　活性化と新産業の創出に力を注ぎ、 北海道の限りない潜在力と可能性を発揮させながら、 北 惣

海道経済の再生に向けて、 全力を挙げて取り組んでまいります。
そして、 同時に、 緊急課題である危機的な道財政の立て直しを早急に図り、 持続可能な

財政構造を構築してまいりたいと考えています。
行政書士の皆さまにおかれましては、 時代の大きな転換期を迎えて、 地域住民の良き 。 。“

相談相手としての役割は、 これまで以上に重要となります。 " 銘燭

今後とも、 豊富な経験と法律知識に基づき、 各種書類の作成、 相談業務等を通じ、
′

: ゞ,雀

道民の皆さんと道や市町村の仲介役として、 より一 励 行政の円滑な推進るご 支援、 もぎ!
ご協力いただきますよう心からお願い申し上げます。 ･ "

結びに、 皆さまの本年のご健勝 ･ ご多幸をお祈り申し上げ、 年頭のごあいさつ
といたします。

◎

瘢
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更なる制度構築に向けて

日本行政書士会連合会 会長

宮 内

平成16年の新春を迎え、 謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

日頃より深貝会長をはじめ北海道行政書士会の皆様には、 日本行政書士会連合会の運営に

ご協力をいただき、 心より御礼申し上げます。

さて、 社会の複雑化 ･多様化、 国際化等が急激に進展する中で、 政府は行政改革をはじ

めとする社会経済の構造改革を推進しており、 行政書士を取り巻く環境も大きく変化して

おります。

このように変革する社会情勢の中で、 的確に対応し、 業務遂行能力の強化と規律の向上

を図り、 国民からの一層の理解と信頼を確保するため、 昨年 7 月、 ①事務所の法人化、 ②

研修等の努力義務、 ③懲戒手続の整備、 ④罰則の整備の 4 項目に関する行政書士法の改正

がなされ、 本年の8月 1日に施行されることとなりました。

今般の法改正において、 行政書土事務所の法人化制度が導入されたことにより、 国民の

複雑多様なニーズに応えるとともに継続的かつ安定的な業務提供や賠償責任能力の強化を

図ることが可能となりました。

さらに、 研修等の努力義務が規定されたことで、 国民の期待と信頼に応え得る研修制度

の構築が求められることとなり、 研修センターを立ち上げ資質の向上を図る手立と して、

①司法研修、 ②知的財産権研修、 ③法定業務研修の実施を予定しております。 このことは、

司法制度改革等を含む社会の要請に応えるための基盤整備ともなるものであり、 今後、 当

研修センターにおける研修制度の充実を通じて、 隣接法律専門職としての責務と役割を担

っていく所存であります。

司法制度改革推進計画では、 訴訟手続及び裁判外紛争解決手段 (A D R ) を含む訴訟手続

外の法律事務に関して隣接法律専門職の有する専門性の活用を図るとし、 A D Rの利用促進、

裁判手続との連携強化のための基本的な枠組みを規定する法律案の検討等について、 遅く

とも平成16年 3 月までに所要の措置を講ずると しております。 この対応について、 日行連

としては時代の要請と国民の負託に応えるべく今後、 組織をあげて取り組んでまいり 溝

讃のを舎星鯛袋蓬建凄契嗄業務籤霊薩¥贄,
書
よ
士げ去勢嘉謎な痴話拶法鑄

円滑な実施に寄与し、 あわせて、 国民の利便に資することを目的とする。 ｣ と規定さ

箒れています。 この趣旨を今一度自覚するとともに、 業務能力の向上に向けた業務の研

鑽に努め、 更なる揺るぎない行政書士制度の構築を目指して会員各位と共に一層邁

な#進する年といた したいD
‐ '尋離乳

最後になりましたが、 北海道行政書土会の皆様の益々のご多幸、 そして行政書 亀 ,寮
/学名

土制度の更なる発展を祈念し新年の挨拶といたしますo 徘なれギアンる

寮

●
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学 ‐ 年頭のご挨拶

北海道行政書士会 会長

深 貝 早

蒙
新年明けま しておめでとう ございますo

寮 長引く不況･ 外国人や若年犯罪の増加、 自衛隊のイラク派遣と、 希望◇と満ちた 刻ま言い切

れない2004年がスタートしま した。

中学生の頃、 担任の先生が、 一年の計は元旦にあり。 あんな細い竹があのように高く伸

びることが出来るのは ｢節｣ があるからだと話されていたのを思い起こしま した。
昨年の正月と今年の正月、 大きく変わったこと、 大きな節目とは どんなことだったので ･

しよう。

日行連は、 3 期 6 年続いた盛武体制から、 宮内体制へと移行 しま しま した。 オンライ ン

関連 3法案が施行され、 電磁的記録による申請が位置付けられました。 又、 11月20日には、
日行達研修センターの開所式が華々しく挙行されましたが、 こんなに早く研修制度に陽が

あたることを昨年の今頃予測できたでしょう か。 又、 今後のことに目を向けますと、 8 月

1 日より改正行政書士法が施行され、 他の資格者の後塵を拝してではありますが、 事務所

の法人化や国民の懲戒請求の制度が創設されます。
さて、 北海道でありますが、 昨年の今頃、 前佐藤隆一会長は、 日行達総務部長を兼務さ

れ日行達の法改正の先頭となって活躍 してられました。 後をうけて 5 月より新体制で船出

しま したが、 甚だ心もとないスタートでしたが、 周囲の皆さんのお力 添えで何とかここま

で来ることが出来ま した。

特に事務局の体制が局長を頂点として整備されたことは、 本当に幸運なことでありまし
た。 何の事業を実施するにも足下がしっかりしていなければ、 各人の力量を発揮すること

が出来ません。 各位の尽力に改めて感謝申し上げます。
次に、 道庁の電子化プログラムにおいて、 一定の場をいただくことが出来ま した。 行政

書士制度を視野に入れた中で、 代理制度を活用し、 自治体の電子申請に弾みをつけていく

お手伝いができる可能性が開かれたと認識しております。
北海道として取り組んでいる主なものは、 その他に、 研修制度検討特別委員会が検討し

ている北海道独自の研修構想や会館取得検討委員会が取り組んでいる行政書士会館の取

得と利用に関する検討などがあります。
あっという 間の一年ですが、 来年になって どう感 じるのでしょうか。 本年一年の成

果がやはり問われるので しょう。 ですが、 一つだけ確実なことがあります。 来年の今

頃は皆さん一つだけ歳をとっていますので…。

会員数は、 昨年と比較して40数名増え、 少し体力 がつきました。
　 　会員各位の益々のご健勝と、 関係各位のご多幸を心より御祈念申し上げ、 新春

醗
′

の挨拶とさせていただきますo 参議

◎

寮
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圓 獸 m 戴行われた新入会員研修会
の講師を務められた伊藤順一先生にお話を

伺います。

○ 先生の事務所には資料や本などが見当た

らず、 ずいぶんすっきりしていますね。(笑)

伊藤先生 :僕はごちゃごちゃしているのが

嫌いなんです。 本に囲まれていると集中で

きませんし、 今はインターネットでかなり

のことまで調べられますから。

0 では、 開業してどのくらいになりますか。

伊藤先生 :平成4 年の開業ですから、 1 1年

目になります。

○ 行政書士になろうと思ったのはどうして

ですか。

伊藤先生 :開業前は運送会社に勤めていて、
仕事が身体的に結構きつかったので事務職

なら楽かと思って、 ちようど補助者を募集

していた行政書士事務所に勤めたんです。
行政書士の仕事なんてほとんど知りません

でした。 そこで働いている間も自分には向

かないと思っていましたから、 まったく開

業しようなんて思いませんでしたね。 けれど、
4 年ほど働いてその事務所がいろいろな事

情から廃業してしまったんです。 同僚は以

前損害保険を扱っていましたのでその関係

で運送会社に就職しましたが、 自分にはあ

てもありませんでした。 ちょうどその前の

年に行政書士試験に合格していましたので、
開業するしか道がなかったんです(笑)。 そ
のときは、 手元のお金をすべて支払って登
録しました。 それでも足りなくて5 ,0 0 0 円

ばかり同僚に借りました。 未だに返してま

せんが(笑)。

○ 地元の旭川で開業をすることは考えなか

ったのですか。

伊藤先生 :考えるもなにも、 旭川に引っ越

すお金がないんですから(笑)。 選択の余地

はないわけです。 本当に食べるものにも困

る生活をしていましたよね。 だから食べる

ために運送業のアルバイトもしましたね。

0 運輸関係をメインにされたのはどうして

ですか。

伊藤先生 "前は運送会社に勤めていましたし、
補助者をしていた事務所でも運輸をやって

いたのでずるずるとですね。 これがやりたい !

と思ってはじめたわけではないです。 まず

はできることをという感じですね。 民事事

件はね、 僕はいやなんですよ。 因っている

人からお金をもらえないです。 今も離婚の

相談を受けていますが、 離婚する人にお金

を請求できないですよ。

○ 業務の方法はどうやって修得しましたか。

伊藤先生 :仕事に関する勉強がしたくても

研修会に行く交通費すらなかったんですよ。
任意の勉強会なども会費が必要なので参加

できませんでした。 当時先輩の先生方は、
ぼくにとって役所よりも敷居が高かったの

で業務のことなんて聞けませんでしたし、
自分で勉強するしかなかったですね。 今回

の新入会員研修会も開催地は札幌なので市

外の方は交通費や宿泊費がかかりますよね。
きっとお金がなくて参加できない人がいる

と思うんです。 そういう会員のために支部

でサポー トする システムと か、 あとはお
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一件でも自分を頼ってくれているわけです

から、 投げ出すわけにはいきませんよね。
あと、 僕はクリスチャンなんです。 クリス

チャンというのは、 神様を信じているんで

すね。 人間は神様が作ったもの。 だから神

様が助けてくれるだろうと。 それが常に心

の支えになっています。 そのおかげで辛い

ことも耐えられるんです。 実はクリスチャ

ンになったのも補助者時代に教会の車の移

転登録の仕事がありまして、 それがきっか

けなんですね。 心の支えがあるからやって

これたんだと思います。 厳しい時期もある

と思いますが、 辛さに耐えられる人が行政

書士を続けていけるのかもしれませんね。
まあそのおかげで宗教法人の設立や宣教師

の在留許可とか会計などもやっています。
宗教というのは 『お金が人生の全てじやな

いよ｣ という世界ですから全ての価値を金

額に換算する企業の会計とちがってその土壌、
価値観の相違なんかは大変興味深いものが

ありますよ。 聖書は法の源で、 現代の法は

行為規範 ･裁判規範ですが、 聖書は内面規

範なんです。 ｢法の前に道徳ありき｣ の考

え方ですね。 僕にとって聖書は、 法の原点

に立ち返っていつも考えさせてくれるもの

なんです。
でも最近の新入会員は僕の時よりずっと

生き生きとしているように思えますね。 と

ても羨ましいです。

○ 苦労したことや失敗談などを聞かせてい

ただけますか。

金のかからない任意会とかあるといいです
よね。

0 1 1月の研修会の講義はとても実務的で

勉強になりました。

伊藤先生 :そうですか ? 僕の知っているこ

となんかはいつでもお教えしますよ。 車関

係の仕事は継続的なので、 定期収入になり

ます。 単価は少なくてもたくさんとれば事

務所の経営として成り立ちます。 業務の相

談は受けますので気軽に言って下さい。

0 最初はどうやって営業したのですか。

伊藤先生 " あまり覚えてませんね。 思い出

したくないんですよ。 辛い思い出ばかりで

(笑)。 蓄えは行政書士登録のために使って

しまい、 自家用車もありませんでした。 で

も車がないと仕事にならないと思って、 車

屋さんに行って 『分割払いにして下さい。
それで、 それを支払うために車庫証明の仕

事を下さい。 ｣ と言って何軒か廻りました。
運送会社に就職した同僚にも頼みましてそ

の付き合いのある会社などを紹介してもら

いました。 あとは、 いろいろな知り合いに

話をしました。 知り合いをたどっていくと

どこかに車を扱っている人はいるんですよ。
そういう人を紹介してもらったりですね。

○ この道で食べていけると思うまでにはど

のくらいの期間がかかりましたか。

伊藤先生 :当時はバブル期だったのでなん

とかかんとか 1年くらいでお客さんはでき

たように思います。 それが悪かったんです

ね(笑)。 そのときに仕事がなければ行政書

士を廃業していたんでしょうが、 なんとか

続けることができてしまったんですよ。 と

ころがそのあとバブルが弾けてしまい、 不

景気になりお客さんがガクンと減りました。

0 行政書士をやめようと思ったときはあり

ますか。

伊藤先生 :ありましたよ。 やめなかったの

はお客さんがいたからでしようね。 たとえ

伊藤先生 :車庫証明が却下になって、 しか

たがないので自腹で駐車場を借りて車庫証

明を取ったということがありました。 それと、

し
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雪力拝賣もっていると車庫証明がとれないので、
お客さんと二人で一晩かかって雪かきした

こともありますね。 そのほかには会社設立

の依頼を受けて 『9 月から設立したいので

とにかく急ぎで｣ というんですね。 それじ

ゃあと大急ぎで仕事をして8 月末に登記を

終えたんですが、 9 月 1日から8 月3 1日が

決算期ですから9 月までの2 日ほどの分も

第↑期として申告しなければならなくなり

その説明に苦労しましたね。
特殊車両の申請なんかは結構作成書類の

枚数が多いので大変です。 地図の道路に赤

色塗ったり、 通行する道路の交差点の番号

を調べて一つ一つ書き込んだり…。 慣

れれぱそうでもないですが最初は面倒で根

気のいる作業じゃないかと思います。 でも

この申請は全国どこの道路管理者にでも出

来るんです。 逆にいうと全国のお客さんを

相手に出来るって言うことですね。

○ 仕事をする上で心掛けていることはあり

ますか。

伊藤先生 :健康管理ですね。 この仕事は変

わってもらうことができませんから、 病気

になるとお客さんに迷惑をかけてしまいます。
それと気取らないことですね。 素のままお

客さんと接しています。

○ ところで、 来年から車の登録の申請書が

変わるようですが。

伊藤先生 :そうです。 今の申請書は12月末

までしか使えません。 来年からは新様式の

O C R になります。 変更点はフリガナがい

らなくなったり、 走行距離の記入欄ができ

たりといったところですが特に手続きの上

で大幅に変わるわけではありません。

○ 今後、 手続きが電子化されると行政書士

の仕事がなくなるといわれていますが、 先

生はどう思いますか。

伊藤先生 :電子化といってもね。 手続きす

る人は人間ですよね。 窓口の人も人間です。
人がいなくなるわけじゃないですよね。 僕

は手続きは人と人がするものだと思ってい

るんです。 それはなくならないんじゃない

かと。

○ 伊藤先生らしいご意見ですね。 あたたか

い人柄で信頼を得ているんでしようね。 見

習いたいと思います。 本日はどうもありが

とうございました。

T .＼珍

圏圏鬮二字醐黛鰯聽面幽し" 'こそ多彩ミテラ“きみ〃

この時期になるとアメリカで始まるプロスポーツがあります。 それはフットボールです。 Tつのチーム
がオフェンスチーム .ディフェンスチーム ･キツキングチームより構成されていて完全に分離されている

専門家集団です。 ルールは至って簡単で 4 回の攻撃で↑0ヤードゲインすると、 さらにもう 4 回の攻撃権

が与えられ、 10 0ヤードのフィールドの相手側エンドラインをボールが通過するとタッチダウンとなり6

点が与えられるゲームです。
どこが面白いかと言うと、 オフェンス側にはQ B を中心とした数千通りの攻撃パターンがあり、 ディフェ

ンス側はそれを阻止するために全力でぶつかり合うところです。 お互いの駆引きとピックプレーが人を引

き付けるのだと思います。
私達の業会も多様な分野での専門家集団です。 それぞれがQ Bです。 様々なお客様との駆引きは色々な

面での醍醐昧もあるものです。 その結果多くの報酬を頂戴する事とタッチダウンは同じようなものでしょ

う。 数多くのタッチダウンを決めたいものです。 (K )
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表紙の人物
↑99 8年 帯広市民栄誉賞

同 年 道民栄誉賞
同 年 文部大臣賞

スピ- ドスヶ- ト 清 水 宏保 さん

会報編集委員会では会報のテーマを ｢北海道人よ、 元

気を出そう = としています。 北海道の中で一番の人に

スポットライトを当て、 お話を伺う中で私たちがこれか

ら業務を行う上で何かしらのヒントがあるのではないで

しょうか。 この度は二大会連続のメダリスト清水宏保さ

んに登場願いました。

圏ダルは結果であって目的にはなり得ない

長野五輪で5 0 0 m 金、 10 0 o m 鋼という、 スピードス

ケートでは日本人初の快挙に日本中が沸いた。 新聞の号

外が出され、清水選手が自らの体を苛め抜く姿がテレビ

で繰り返し放送される。 金メダルを母親にそっと掛ける

シーンには日本中が涙した。

清水フィーバーが吹き荒れる中、 自身は冷静な言葉を

残している。

『僕には金メダルはあまり意昧のないものだというこ

とが分かりました。 そりゃあ、 皆さんが感動してくれた

ことに対しては、 僕も感動するぐらい嬉しかった。 でも

金メダルを獲っても自分を極めたとは思えなかったんで

す。 メダルや世界記録はあくまで過程であって、 僕の目

的は、 人間の未知なる領域を探ることだということには

っきりと気がつきました。 人間の本当の意昧の限界を探

ってみたい｣(*↑)

この限界を求める姿勢では次のようなエピソードがあ

る。 2 0 0 0年長野で開催された世界距離別選手権で5 0 0

m の 1回目、 リンクレコードの35秒3 0を叩き出した。 『後

悔しました。 人間の能力の限界を追求したくてレースを

しているのに、 結果を求めにいった自分が恥ずかしくな

った｣(* 2 )

幾分余力を残したレースを後悔したのである。 2 時間

後に行われた2 本目では限界を求めたレースに切り替え、
3 5秒19を叩き出し、 総合優勝を決めたのだ。

圏の肉体~未知なる領域へ

清水選手は過酷と

もいえるトレ - ニン ミ蓼蜑
グを自らに課してい ' 騒が巍 グ

酸′
馨

るo 自転車を使った 選‐説〆騨

無酸素系トレーニン 、
“ “ レL

グは心拍数を限界値

の2 2 0くらいまで上 を蕩ゑ啖甕蘂蘂褒
もテ、 脳死寸前まで追

い込み、 酸素の供給

を絶つことで筋肉の 綏
滋逆さ

破壊 ･再生を繰り返

“実のトレーニング方法は、 筋肉に相当負荷をかける

ので気を失いそうになるほど辛い。 幅吐はするし、 足は

動かなくなるし、 しまいには意識が遠くなって、 目の前

が真っ白になり視界から景色が消えてしまう。 そこまで

追い込まないと肉体も精神も破壊できなし、 再生もでき

ない。 でも、 その 『死点』 みたいなものを超えると、 -

種の快感状態に入る｣

｢一度出来上がった筋肉を破壊して、 内臓や筋肉に負荷

●
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表紙の入物

をかけながらアラタなものを再生するんです。 でも、 人

間の限界域を超えたところに持っていくのは、 実はすご

く恐いんですよ。 練習前に、 またあんな感覚になるんだ

なと思うと、 精神的に足が震えたりするんですけど、 そ

こまで追い込まれないと新しい自分に出会えないし、 目

標設定も高くできないし、 筋肉も精神も変容できない。

そういう世界を知った以上は、 辛くとも行くしかない｣ (*

3 )

｢筋肉を破壊しないと新しい筋肉が再生されない。 た

だ単に筋肉の破壊なら電気ショックを与えても出来ます。

でも無酸素系のトレーニングで同時に脳も変容していか

ないと、 いくら筋肉を鍛えても指令を出す脳の限界値が

低ければ意味がなくなってしまう｣ (* 4 )

圏ルトレーク五輪 『諦めることの無意味さ｣

世界記録を樹立したものの、 腰痛という爆弾を抱えた

まま望んだソルトレーク五輪で清水選手は銀メダルを獲

得した。 金メダルとの差はわずか0 0 3秒だった。

｢どんな状況だろうと、 勝つことを狙っていました。

オリンピックイヤーということもあって、 冷静さを失っ

ていたと思います。 (試合終了から)2 週間経った今でも、
オリンピックが終わった実感がないのがその証拠です。

完全燃焼しきれていないせいもあり、 決して満足はして

いませんね。 でも、 (腰痛のため)妥協の連続のような中

でも、 決して自分を許さなかった自分がいたことは、 大

きな収穫でした。 だから、 今回の結果は、 長野のときよ

り重要だったと思います｣

思うように腰痛が治らず、 不安になったりしなかった

のかとの問いには

｢このままでは(オリンピックに)出られないかもしれ

ない、 という不安はいつもありました。 治るとか治らな

いとかの問題ではなく、 治りたいという願いは常に持っ

てましたね。 そして、 逆境から這い上がるストーリーと

か青写真を作って、 イメージトレーニングしていました。

その内、 今回のオリンピックは痛いまま出ようと覚悟で

きましたね｣

ソルトレーク五輪後に 『諦めることの無意昧さを感じ

た｣ とコメントを残した。

圏痛 ･世界記録

◎ 五輪連覇に向けて順調な仕上がりを見せていた清水選

手を襲ったのは ｢腰痛｣ だった。 海外の選手などと比べ

小柄な清水選手の強さの秘密は低い姿勢を保ったまま直

線を滑り抜けるロケットスタートにある。 このスタート

こそが最も腰への負担が大きい。

そのような状態にありながら2 0 0 1年 3 月3 4秒3 2と

いうウオザースプーン(カナダ)の世界記録を0 3 1も縮め

る世界記録を叩き出す。

｢多少、 身体の調子が悪くともこれまで知覚神経に埋

め込んできたスピード感というのは消えるものではない。

筋肉が10 0 % の状態でなかったにせよ、 今ある能力のマ

ックスを引き出せば世界記録は樹立できると確信してい

ましたから。 ただ、 自分を支配しきれるがどうかにかか

っていたんですけど、 あの時はいわゆる Z O N E の世界

をコントロールすることに成功したので、 身体は弱って

ても潜在的な能力は引き出すことが出来たんです｣(* 5 )

　　 　

　
　 　 　　 　　 　

廃 ･ 〉〆 "
　

　 　 　　　　
　
　

　 　　　　　　



表紙の人物
　　　　　　　　　　　　　　　　 　　 　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　 　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

｢大抵の人は、 自分で容量を作って、 自分で見切って ｢常に狙ったひとつだけ、 自分で納得いくレベルまで

しまうんです。 自分に対して夢を見ること、 自分を必要 持っていけること。 その一本にかけられる精神状態と度

以上に信じることで、 人生が切り開けていくと思います。 胸ではないでしようか｣ (* 7 )

僕は、 まだまだ自分のピークが見えてないんですよ｣ (*

6 )

囮調な滑り出しで国内戦を制覇

スピードスケート短距離のW 杯代表選考会を兼ねた真

駒内選抜競技会が1 1月2 2日、 23日の二日間、 札幌市の

真駒内屋外競技場で行われ、 男子5 0 0 m で清水宏保選手

は解回目に3 6秒26の大会新をマーク。 3 5秒台を狙って

スタートした2 回目は第 2 カーブでバランスを崩したが

2 回合計でも大会新で 2 年連続5 度目の優勝を飾り、 続

く奎0 0 o m も優勝。 翌週開催された浅間選抜でも5 0 0、

10 0 o m を制し、 W 杯の舞台へと旅立った。

●

清水宏保北海道後援会

圏界をびっくりさせてやるうと思った

初めて海外での試合のときの心境はとの問いに次のよ

うに答えている。

｢最初に海外の大会に出たときには、 びっくりさせてや

ろうと思ってました。 僕みたいに16 0センチ台の短距離

選手っていなかったんです。 短距離選手の平均身長は

18 0 ~ 19 0センチで、 それが短距離で勝てる条件の一つ

といわれていました。 とりあえず結果を見てろよって、

わくわくしてレースに臨みました。 そこから日本のスピ

ードスケート界でも、 身長の低い選手は世界で通用しな

いという常識がなくなったんです。 それも覆したかった

し｣

世界に出るためには何が必要ですかとの問いには次の

ように答えている。

『清水宏保北海道後援会｣ は、 スピードスケート 清

水宏保選手の日本国内や世界各国で開催される大会で、
優秀な成績を収められるように応援するために設立され

ました。 特に、 次期冬季五輪トリノ大会で、 再び世界の

頂点に立ってくれることを願っています。 様々な活動を

通じて、 オフイシヤルな後援会として運営を計ってまい

ります。後援会では法人会員 個 人会員を募集中です。
会費は法人会員 1口 3 万円、 個人会員 1 口 1 万円。 会員

特典として清水選手の直筆メモリアル ･ボード(額入)、

清水選手ファンの集い優先ご招待や清水選手の情報満載

のコミュニケーションペーパー発行などの特典がありま

す。 また北海道後援会のポスターを貼っていただける場

所(会社や公共スペース)も募集しています。

く連絡先)

〒0 6 0一0 0 5 3

札幌市中央区南3 東 4 - 1 - 18

清水宏保北海道後援会

国0↑l - 2 2 2一9 8 8 1

●
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表紙の入物
○清水宏保プロフイール0

19 7 4年 2 月2 7日帯

広市生まれ。 4 歳から

スケートを始める。 白

樺学園-日大-三協精

機 - N EC。 リレハンメ

ル五輪5 0 0 m 5 位、　　　 　　　　 　
~キ d lo o o m 19位。 19 9 8

年長野五輪5 0 0 m 金、
10 o o m 鋼。 W本木99 ~

翌0 0 シリーズ5 0 0 m 優

勝 6 回。
-0↑年世界距

離別選手権では｢3 4秒

3 2｣の世界新記録樹立。 19 9 8年 ~ 2 0 0 1年世界距離別選

手権4 連覇。 2 0 0 2年ソルトレーク五輪50 0 m 銀。
↑6 1c m。 7 0 kg。

○清水宏保公式H P 0
h ttp :// w w w .s舘 岡 z u ,a d n e c .c o m /

○主な成績○
1 . ワールドカップ (W杯大会)

5 0 0 m 通算33勝

2 . 世界距離別選手権

19 9 6年 ノルウェー 5 0 0 m 総合優勝
19 9 7年 ポーランド 5 0 0 m 総合2 位
貸9 9 8年 カナダ 5 0 0 m 総合優勝

(世界新記録 3 4秒8 2 )

19 9 9年 オランダ 5 0 0 m 総合優勝
2 0 0 0年 日本 5 0 0 m 総合優勝

2 0 0 T年 アメリカ 5 0 0 m 総合優勝

(世界新記録 3 4秒3 2 )

2 0 0 2年 ドイツ 5 0 0 m 総合2位

3 冬季オリンピック競技大会 3 回出場

l9 9 6年 リレハンメル 5 0 0 m 5 位

19 9 8年 長野 5 0 0 m 金メダル

lo o o m 銅メダル

20 0 2年 ソルトレーク 5 0 0 m 銀メダル

文中の清水選手のコメントは下記より引用した。
* 1 ,4 ,5… N u m b e rW e bもう一度金メ ダル 吉井妙子

http :// W W .n u m be r,n e Jp/spe d a l fe a tu re s/

2 0 0 2 .0 2 .0 7 /spe y pa g e 1 .htm l

◎

* 2 … N u m b e rP L U S 2 0 0 1計

* 3 … N u m b e rP L U S 19 9 8 12

* 6…清水宏保B lG LO B E独占インタビュー
http ://bo a rd ,b lg Io be .n e .jp/sh lm izu‐ya h o o .h tm 1

* 7…清水宏保公式H P 福嶋晃子さんとの対談
　　

写真提供 が吉水宏保北海道後援会

で“



新入会員研修結果報告
1 1月2 1日 (金) 2 2日 (土) の 2 日間に真り北農健保会館

1日目は佐藤聡副会長挨拶の後、 『自動車登録と車庫証明｣

と題し伊藤順 - 札幌支部会員より講義がありました。 車庫証

にて第 2 回新入会員研修会が開催されましたo

丸明の諸注意点や登録申請の手順について丁寧な解説がありま

した。 続いて ｢会計記帳業務｣ と題し税理士の板垣美津子先

生より講義があり、 簿記の説明に始まり仕訳や試算表を実際

に作成するなとして理解度を深めていました。 最後に ｢行政 佐藤聡副会長

書士と他士業｣ と題し深貝亨会長より講義がありました。 そ

の中で全国に通用し業務を受注できる行政書±を育てる目標

鱗を掲げていました。を掲げていました。

2 日目は 『相続 ･遺言｣ と題し吉田壽実子函館支部会員よ

り講義があり、 実務上の手順や心構え、 相続業務で大変だっ

た体験談など熱のこもった講義をされていました。

伊藤順一会員

会場の様子 税理士 :板垣美津子先生

　　　　　 　　　　

e
会場の様子

吉田壽美子会員 深貝亨会長

曜 鬮 ショテトコラム e篭 滋菱,

昨年の流行語大賞に ｢マニフェスト｣ が選ばれました。 以前から選挙の度に ｢公約｣

という形で示されていましたが、 不思議なものでカタカナになるだけで妙に新鮮に思え

るものです。 マニフェスト= 政治的な約束三兎角忘れがちなモノでしようか。 同じく流

行語大賞の ｢バカの壁｣ の中で養老盂司教授も、 最近の子供は指きりゲンマンをしなく

なった、 と書かれています。 どちらも ｢約束｣ そのもの重要性が少し希薄になって来た

ようにも思えます。 今年 1年間の ｢約束｣ について考えてみたいと思います。

(S )
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新入会員研修の感想
北海道行政書士会新人研修会(相続･遺言)に参加して

札幌支部 岩木 忠“テ
ー 最初に

　 　　　　

擬訛 平成↑5年 8 月末に登録して以来、 北海道行政書士会が計画している研修ナ名の付く苔
“富 罐~ ↑‘-‘+ ◇プ衾hn l ブギ± 1 た

･ - T … = " ……m 【一一一･ 〕‐孵ゾ一一》"′、〕

　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　

難ぜ率爾 法律知識が不足し実務経験のない私にとっては、 全ての研修は実に貴重な ｢勉強時間I
　　　　　　　 　　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　

　 　 　 　 　　　　　　

鷺靴避舞、
l足総献滋勾周一 ‘“ g“、じのソひヲo

ミ メ甥燃尋ね 各種研修会を通じて感じますことは、 自分達の仕事は自らの手で構築していくんだと

いう自意識と、 研修会も自己研鑽の場であるという認識に立って企画しているものと思

っております。 躍動感溢れる会活動に流石という他はありません。
このような中での研修でしたので、 今回も私にとっては実に有意義なものでした。

2 . ｢相続 ･遺言手続きについて｣ の研修を受けて

今回、 吉田壽美子先生が↑0年来のご経験を下に、 依頼受託から手続きを終えて依頼者

への報告迄を税理士 '司法書士の方々との仕事の切り分けをしながら、 行政書士が担当

できる分野 ･限界、 更には関係官庁との平素からの仕事を通じてのお付き合いが事後の

手続きを進めていく上で極めて有効であるといった話などを、 実際に担当した事例を下

に、 極めて具体的に話をして頂けたのは大変あり難いことでした。
配布して頂いた資料は、

“これ迄の先生の経験 ･処理手続きのノウハウ=がいっぱい詰

まった、 正に=行政書士として生きてきた、 ご自分の財産"を余すところなく曝け出して

話して下さったのには感銘を受けました。 有り難う御座いました。
実務に直結する研修をして頂けることは、 取りも直さず北海道行政書士会の会員に対

する資質向上への期待の現われであり、 ひいては会全体の向上と共に社会への貢献のた

めの積極的な取組み姿勢であると確信しております。

3 . 私の今後の取組み

登録以来、 私には何が出来るのだろうかと常に自問自答してきましたし、 今も行政書

士の仕事とはどんなものか、 どうすれば依頼を受けることが出来るのだろうが等と常に

薄暗いモヤのかかった毎日の中で過しておりますが、 吉田先生力率何でも担当する断わら

ない行政書士"をモットーにやってきた結果、 行き着いた仕事、 現在のご自分の中心的な

仕事が 『相続、 遺産手続き｣ となっていた、 と研修冒頭に言われておりましたのには、
成る程そういうもなのかと肯かざるを得ませんでした。

案ずるよりは生むが易しの誓えのとおり、 今はとにかく少しずつ依頼案件を担当処理

することであり、 数多くを手掛けることによって ｢自分自身が得意とする分野が見つか

ってくる｣ ものなのでしょう。
今後とも各種の研修会を開催して下さるようお願い致します。

●

き

鬮霊霊 神様がく艇たスペース

もはや一昨年の夏の出来事である。
代表戦はおろか国内リーグ戦でも得点の味を忘れていたストライカーがW 杯の初戦のピッチにいた。 彼は

決定力のないストライカーと叩かれていたが、 決してあきらめなかった。 がむしゃらにゴールに向かっていた。

ベルギー代表が得点をあげた。 しかし彼はあきらめなかった。 D Fがロングボールを前線に出す□相手D Fと

G Kの間に向かってはねるポールを彼は決してあきらめなかった。
神様がくれたスペースをはねるボール。 高まら、 ここだよ。 届いてごらんよ｣

彼はあきらめなかった。 全身を伸ばし微かにつま先に触れたボールは相手ゴールへと転がっていった。

決してあきらめず腐らなかった男に最高の舞台で神様がスペースを与えたのだ。 (N )
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新人会員研修の感想
第2 回新入会員研修会に参加して

小樽支部 堀川 貴之

開業してまだ間もない私にとってお客さんの依頼に対して正確かつ迅速な業務ができ

るかどうか、 このことが毎日の不安の種です。 依頼を受けて、 関係書物を調べ、 申請先

となる役所等へ問い合せをして。 このようにいつもいつも泥縄式で仕事をこなしていま

す。 そんな頼りない新人にとって、 新入会員研修会は即実戦に役立つ知識 ･技術を会得

するまたとない機会でした。

『自動車登録と車庫証明肘会計記帳業務｣体酷売･遺言｣どの業務も私はまだ経験したこ

とはなく、 資料として配られた様々な書類は初めて目にするものばかりでした。 解らな

くても集中して講義を聞くだけで自分の力になると思い、 講師の先生のお話を聞いてい

たのですが、 実体験と実際の資料をもとに進められる講義は、 私のようなものでもなん

とか理解できましたし、 講師の先生方の姿は、 これからどのようにして行政書士として

生きていくか考えている私にとって、 ひとつの理想像となりました。

第一日目の講義終了後に行われた懇親会は、 ｢本当の意味の研修会｣と言われていると

おり、 講師の先生方や役員をなさっている先生方、 そして各支部から参加した同期の先

生方から多種多様なお話 “情報を聞くことができました。 特に講師の先生と直接お話で

きたことによって、 講義で聞き漏らしたこと、 さらに踏み込んだ質問などができ、 その

日の講義の理解度がさらに増しました。

今後は今回の研修会で得た知識と資料をもとに自己研鎖を重ね、 お客様の信頼に応え

ることのできる行政書士に成長していきたいと思います。

講師の先生方、 役員の先生方、 お忙しい中本当にありがとうございました。 この場を

お借りしてお礼申し上げます。

◎

新入会員研修会の感想
札幌支部 酒匂 桂子

特大の期待を持って、 研修会を受もナさせていただきました。 満足度↑2 0 %。 実務経験 ･
の深い先生のご講義は、 どんな書籍にも勝るものでした。 今、 交換していただいた先輩

の諸先生、 新米のお仲間の名刺をながめてニヤリとしています。 このような新入会員研

修会を設けていただきありがとうございました。

新入会員研修会の感想
空知支部 谷 勣

研修要領もよく理解しないままでの参加でしたが、 大変勉強になりました。

講師先生の熱意ある講義ありがとうございました。

今後も、 このような研修の機会をお願いします。

14 G M O割印S Y O S HI H O K Kン虹D O



新入会員研修の感想
新入会員研修会の感想

札幌支部 斉藤 敵孝

事務所を開設したばかりの時期に、 このような有意義な研修会に参加させて頂き有難

うございました。

どの講義も良かったのですが、 民事業務を主業務にしていきたい私にとっては、 特に

二日目の相続遺言の講義は大変勉強になりました。

新入会員研修会の感想
札幌支部 池本 達郎

新入会員研修会を企画していただき、 感謝しております。
　
　　　　 　

　 　 　 　 　実務に即した有意義な研修内容で、 自らも早く実践に挑戦したい気持に駆られました。

･ 為鹸壽綸 研鑽に勤めたぃと思ぃますo

新入会員研修会の感想
札幌支部 樋口 彰

2 日間にわたり内容の濃いご講義を頂きましてありがとうございました。

グループ形式の為、 他の先生方とお話する機会にも恵まれ、 良い刺激となりました。

◎
圈霊霊み希げんの蔦官令色館ずシ仁

道州制って、古くは福沢諭吉も唱え、昭和3 2年からは国会でも現在まで粛々と議論されておりました。
ところが昨今の国の借金財政体質、地方交付税.国庫補助金の手配から実行までの煩雑さとそんな中で

の公務員の横領的事件の繰り返し、はたまた少子高齢化による多様な価値観の変化などで、いわゆる現

行行政法の陳腐化等に気づき、(例 :超寒冷地と熱帯地帯の建築基準法が同じとか)ここにきて大きな議

論になりつつあります。特に地方分権一括法制定により2 0 0 0年に北海道がそのモデル指定されてい

た事は皆さんご存知でしたか ? もちろん憲法の範囲内なのですが、最終目標として外交 ･安全保障･租

税徴収の一部以外は道に任せるというものです。その第一歩のおおごとが 6 5 0 0人職員をかかえる開

発局統合といわれております。開建と土現のように、二重構造部分が多々あり相当無駄といえば無駄ば

かりですね。となると我々行政書士の出番となります。行政の動くところ我らありです。それで今から

行政手続きの受け皿として、特に『道側｣により確固たる意見を言える立場を構築したいものです。とは

いえ、道の担当者いわく『それは5 年後になるか10 0年後になるかわからない。｣とのことで強力なリー

ダーシップが下意からの押し上げでもないかざり、結論のない議論は果てなく続くかもしれません。
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平成 15年竹 月2 1日 ･ 2 2日、 札幌市北農健保会館にて第2 回新入会員研修会が開催されました。 業務部として研

修会のあり方など、 幾度か検討して参りました。 この研修会の終了後出席者にアンケートのご協力を頂きました。 今

後とも、 この結果を元に研修会の講師 ･日程 ･内容など充実を図っていくつもりですので、 宜しくお願いします。 尚、
アンケートにご協力頂きました皆様に感謝申し上げます。 アンケート結果は下記の通りです。

圏 講義の内容について
大変良い ↑8名

良い 2 2名

普通 3名

あまり参考にならない 0名

圏 どの講義が良かったか?

すべて 3名
遺言 ･相続 2 6名

自動車登録 ･車庫証明 13名

会計 8名

建設業 1名

團 テーブルミ- ティング形式はどうか?

大変良い 4名

良い 2 2名

普通 篝5名

あまり参考にならない 2名

圏 良くない理由
･ リーダーがまとめられない人だと、話が進まない

･ 話し合いにならなかった

圈 第 1回新人研修と比べて

大変良い 3名

良い 2 l名

普通 8名

両方良い 1名

第 1 回が良い l名

圈 第1回が良い理由
会計が初心者向けすぎ

囮 懇親会はどうか?
大変良い 8名

良い 9名

普通 4名

楽しくない 0名

圃 その理由 ･
会費を安くしてほしい

圈 形式
この形式が良い 3 0名

2 泊 3 日 5名

その他 7名

(内訳)

. 1 週間以上じっくりと 3名

･どちらでも良い 2名

･週末か平日の夕方 2名

圏 他に講義してほしぃ科目
$内容証明 ･電子申請 ･クーリングオフ

事務所経営 ･建設業経審 ･会社設立

民事訴訟法 ･代理権 各1名

遺言相続(時間延長してほしい) ･著作権

渉外 ･成年後見 ･業際 ･風俗営業 各2名

交通事故 3名

農地 5名

圏 今後の自分で研究したいテーマ又は業務

支払督促 ･著作権 ･成年後見 ･許認可

自動車リサイクル法 ･内容証日月 ･自動車登録

助成金 各1名

産廃 ･農地 ･建設業 ･会社設立 各2名

渉外 3名

会計記帳 ･民事関係 4名

遺言相続 13名
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圏 業務部又は本会に対するご意見ご希望
.行政書士だけの講義が良い 4名

.研修を増やしてほしい 3名

.ビデオシステムを取り入れてほしい 2名

.感謝の意 2名

･ 名札をつけてほしい

. テーブルミーティングでの話し合いを増やしてほしい

･ 行政書士としての心得を教えてほしい

･ 営業のきっかけを教えてほしい

･ だいたいの報酬を教えてほしい

･ 朝から夜までじっくりと講義してほしい

･ 本会の対応が悪い

●

キャラクター籏藁の壷間報告

↑項目の時間を増やしてほしい

新人の会費を 1 年間免除してほしい

まったくの基礎 (条文)から講義してほしい

任意会の入会方法を教えてほしい

2 年目でも3 年目でも受けたい

ケーススタディで講義してほしい

広報部

会報編集委員会を窓口とするキャラクター募集事業の報告を致します。

昨年 10月より実施いたしておりました、 北海道行政書士会‐キャラクター公募には全国より多数の力作ぞ

ろいの作品が寄せられました。

12月 15日現在では北海道内2 0件、 北海道外5 8件、 合計7 8件のご応募をいただいております。 作品は、

後日下記の審査員により審査委員会を開催し、 厳正な審査をいたします。 結果は2 月に発表する予定です。

北海道行政書士会の新マスコット誕生が今から楽しみです。

北海道行政書士会キャラクター公募事業

審査委員長

審査委員

同

同

同

佐藤 聡 本会副会長

葛西 彰 本会広報部部長

望月恵美子本会広報部次長

斎藤秀一 本会会報編集委員長

鴻池敏克 本会会報編集委員

圓 ショートコラム ･ 2

仮面ライダーが復活して 4 年になります。 姿形は変わったけれど、 変わらないのは戦っ

ていることです。 戦っても誰も誉めてくれないし、 身分も明かせません。 でも一所懸命

みんなのために戦っています。 無心に戦っている姿は昔と同じでやはりかっこいいので

す。 大人になってもヒーローから ｢勇気｣ をもらうことができます。 自分の戦いなんて

たいしたことないなあと思うと、 いっしょに頑張れる気がするのです。 (T )(T ) ,

- --
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目行連と北海道地方協議会との連絡会が開催きれる
副会長 佐藤 聡

連合会長の交代を機に全国地方協議会との意見交換のための連絡会が開催されました。

と き : 15年 12月 5 日 ~ 6 日

ところ :ホテルクレツセント旭川

出席者 : (日行連) 宮内連合会長

(本 会) 佐藤名誉会長

宮内連合会長 ･尾崎副会長 ･畑国際部長 ･野田業務課長 (事務局)

佐藤名誉会長 ･深貝会長 ･佐藤副会長 ･加藤副会長 ･篠原総務部長 ･葛西広報部長

土井経理部長 ･吉村企画開発部長 ･板垣業務部長 ･佐々木監事 ･中川監事

川畑監事 ･松藤事務局長

協議内容は、 (1 )日行連の当面の諸問題及び事業の説明 (2 )北海道

会の現状説明と日行達への要望 (3 )諸課題に対する意見交換でした。

本会からは、 特に電子自治体への積極的取り組みについて吉村部長か

ら説明をし、 日行連における認証基盤の整備の遅れを指摘するとともに、

北海道会は、 特定認証機関 『日本認証サービス (株)｣ の認証サービス

を視野に入れて折衝中であることを報告しました。

主な議論は、 本会から出した要望意見に対する日行連の見解と対応

についてでした。

要約すると次の通りです。

･要望意見その 1 :東北地協 (6 県)との調整について

過去 2 度にわたって、 日行連 ･日政連役員選出にあたり、 東北地協

との事前協議ができずに現在に至っていることについて、 日行達とし

て仲介調整の労を要望したところ、 連合会長から協議の場を設け東北

地協と北海道地協との間で覚書を取り交わす方向性で努力する旨、前

向きの回答がありました。

･要望意見その2 :長期会費滞納者の取扱について

これまで何度も全国総会でも議論、 要望されてきたことだが、 最後

は個人の資格剥奪という難しい問題に直面し、 他の会の制度 (司法書士

会はみなし退会制度を導入している)も参考に法律を改正して対応する

ことも含め、 引き続き検討していくという回答でありました。

･要望意見その3 き A D R における行政書士の活用見込みについて

畑日政連幹事長から、 A D R (裁判外紛争解決手段)に関する司法制

度改革推進本部のこれまでの活動状況及び今後の動向について詳細説明がなされた。 (日本行政12月号) 本会

からの意見として、 国民に利用しやすい A D R を含む法律サービスの一翼を行政書士が担うため、 基本法の成

立に関し主宰業務を行うことと合わせて A D R 機関を設置しあっせん業務についても認めるべきである。 また

A D R 基本法における対象業務には相談業務は入らない方向であることから、 司法 ･準司法に関する業務につ

いて行政書士の新規規定として定めるべきである。 (他士業では既に個別法で規定されている。)

いずれにしても行政書士が確実に参画の機会を得られるよう、 執行部の命運をかけるつもりで取り組んでいた

だきたいと、 強く要望しました。

5 日の協議が終了してから旭川支部の会員も参加して懇親会が開かれ、 深夜に及んでそれぞれ情報交換に努め

ました。
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報告 旭川支部無料相談衾m市民講座 旭川支部 松田 隆

旭川支部では従来、 無料相談会を実施しています。 今年度は = 月

3 日 (文化の日) に、 初の試みとして市民講座と落語も加えて実施

しました。 市民に親しみやすい企画で、 より多くの市民に参加して

いただくためです。 当日は市民約80名、 関係者を含めて約10 0名と

盛況なものとなりました。

第 1部は、 地元旭川で最近注目されている落語グループ ｢旭笑長屋｣

●

の落語でした。

第2 部は、 公証人である竹下紀幸先

生講師による講演会 ｢遺言と相続j で

した。

公正証書遺言の有利性、 遺言の必要な

ケース等、 相続争いを防ぐ意昧でも遺

言が重要であるとの話がありました。
第3 部は、 無料相談会で3 6件の相

談があり、 旭川支部の会員12名に竹

下公証人のお手伝いをいただき、 相談

に対応しました。

支部長挨拶

会場の様子無料相談会の様子

研修会報告 小穫困函館莢部會同研修会 磁螂吉田壽美子

●

兆蕪過行政富主会函館支部

療養瓣巻籍

一--一℃一ピル5
　　　

　　
~ 民事訴訟法と行政書士業務~

平成↑5年1 1月 8 日 (土) 函館支部事務局に近い函館パ

ークホテル (函館市新川町) において、 標記の研修会が

15 :0 0 から開催されました。

函館支部理事であり、 任意会の ｢函館コスモス民事研究会｣

会長の船木隆行会員を講師として、 小櫃支部の大渕支部長は

じめ7 名の方を含め総勢27名の参加がありました。
ここ数年来行政書士が受ける相談に、 金銭消費貸借トラフ

ルに関連することが増えてきているなか、 われわれ行政書士
研修会の様子

が他の土業の城を超えずにどこまで相談者に解決のための方向性やアドバイスを示してあげることができ

るか、 その対応できる範囲や手続の講義がなされました。
合同研修会は三部構成とし、 1部は研修会、 2 部は交流会として3 0分間、 初めて函館支部を訪れた小樽

支部の方々の自己紹介があり、 その多岐に亘る個性的なご挨拶には会場が大きな笑いの渦となり、 その雰

囲気が場所を替えての3 部の懇親会へと続きました。
l 7 3 0 からの五稜郭 “丹りぽ での懇親会では、 佐藤聡本会 す ＼ ↑ ペバ　　　　　　　　　　　　　副会長蝉鰹部交をこの原難鑓も加われ項貸 し

: 麓獄くさ芸罐鷺
　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　

借り者呈家鷲ざ垢常揆都憲希諦競続きを総 ･ 臟嚢も榊薹転薇,榊轆“　　　　　
　　　　

　
暖かく温かい初冬の- 日は終わりましたが ミ o 翌日の衆 ･“ *

' 議翻り“幟滋
議院選の投票には小樽支部の方々は間に合ったのでしょうが?

会場の様子



会館鞭撻調査検討委員会より調査紬票のど報告
委員長 村田 菊男

前号 (N o 2 5 9号) にも掲載されましたように、 この会館取得調査検討委員会は ｢会館を取得した

場合｣ の効果、 影響等を調査検討する委員会でございます。
前期 (平成 14年 1 1月 ~ 平成 15年3 月) のアンケート (各単位会に会館の有無、 賃貸状況について

のアンケート、 結果はN Q 2 5 8号で報告) を基に今期は、 道内隣接他士業 (北海道社会保険労務士会、
札幌司法書士会、 北海道税理士会、 札幌土地家屋調査士会、 社団法人北海道不動産鑑定士協会、 札幌

弁護士会) を実際に訪問し①会館所有形態②研修会利用状況③諸問題などまさに膝を詰めての現状把

握調査を行いました。
又、 平成15年 9 月 16、 17日両日で会館を有する単位会 (新潟会、 大阪会、 埼玉会、 愛知会) への

実地調査をし、 会館取得までの経緯、 取得後の経過を詳細に報告会形式で聞かせていただきました。
各会共通して言われたことば

(1) 官公庁の対応が良くなった事

(2 ) 新入会員の覇気につながった事

(3 ) 会員、 会員以外より非常に賞賛され、 担保として十分に役立っている事

が大勢の意見でありました。

◎

今後は、 会員に対するアンケートを2 月中にまとめた上、 3 月までにすべての調査結果を踏まえ、
答申に向けて検討していきます。

●

検討機関の形態 会館の選定条件 利用状況 その他

新

潟

H 7年8月 ①地域地区 新潟市 県庁の近く

②交通の便 駅の近く
③建物の築年数 新築が望ましい
④建物の面積 10 0人規模の研修が可能

なこと

⑤建物付属設備 IT環境に対応すること。
O Aフロア、 光回線導入、
サーバールームの設置

⑥駐車スペース 建物の一階部分を駐車場
とする (6 ~ 8台)

⑦維持管理費用 特に想定なし省エネに対

応するもの

事務局は平日使用。原則

職員使用。
会議室 (1 8 人収用):本

会会合に2 .3 日 /月

研修室 :支部又は会員に
よる団体に有償で賞出し。

狄禧翌が一般開放され
ている。

会費については、
増額無し。
会館建設により、
県庁他公官署の対
応が変わった。ま

た、会員の自信へ
とつながっている。

H 12年7月
会館建設委員会

埼

玉

H 4年7月 ①地域地区 県庁の近くであること

⑥駐車スペース 県庁付近であれば、 周囲
に存在するので不要

⑦維持管理費用 8万円 /月

⑧その他

利用は、理事会、部会のみ。
一般には開放していない。

会費については、
増額無し。

員会
H 7年
会① " * ) 三公

2 0 G M O SEZS Y O S H J H O K趨鰡D O



●

検討機関の形態 会館の選定条件 利用状況 その他

大

阪

S 5 9年2月

会館建設特別委員会

H 9年 12月

会館建設特別プロ

ジエクトチーム

H 10年7月

① 交通の便の良いこと

② 10 0名程度は収容可能な大会議室を設
けること

③ 現行予算の枠内で取得し、 会員に新た
な負担を求めないこと

個人レベルでは積極的
に利用されている。支部と
しての利用については、近
隣の支部のみとなってい
るが、中小会議室は研修や
会議に積極的に利用され
ている。

会費については、
増額無し。

一部反対してい
た会員も建設後は
取得に賛同。

員会

H↑2年8月

員会

愛

知

H B年 ① 地域地区

② 交通の便
③ 建物の面積

④ 価格

事務局が設置されてい

る他、各種会議、研修会等

に活用している。
また、会館施設は支部等

に有償で貸出しをしている。
夜間、日祭日も施設利用が

可能な構造になっている。

会費については、
増額無し
地域性を考え、最
新耐震構造。
モニターにより

全館で研修を行う

ことができる。

H 1 1年
総“/‘“言斎瀞車…せ員

会

H 12年

て

･
新潟会

大阪会

埼玉会 愛知会 ~

鬮事務局職員の挨拶圏
しゞぶきゞふし△ふるぶち'-たノリは豆入語二こえt虚しさこくいい"出村封ンゞ｣""ゞ“"'"●"謎能,滲出しいエミそがずご、ぬ>趨きミミレ公ふきとしコネ=壮一出立よそ“詩人･こがゞ三村ミトミミゞ-'態式つき公詩-いざヌコ

ば藤 百
臟
香 圏 だ撒場 言な

平成 15 年 1 2月 5 日より事務局職員と “
, 1 2月 12日に退職しました。 短い間で

鑪 鬱参 してお世話になることに樅ほしたo したが･ 大変お世話になりましたo 皆様

皆様のご指導 .支援お願いいたします。 の益々のご繁栄お祈り申し上げます。



鞆入会員
さとう すみこ

佐 藤 毒見子 昭棚4年9月2日生

札幌支部 平成16年1OH 24 H 入会
事 務 所 札幌市中央区北 5条西10丁目 3番地 1

シャンポール植物園第 2‐610号
T E L O11‐27 1‐85l5
F A X O11‐27 1‐8515

くコメント)

あせらず、 気負わず、 無理をせず、 をモットーに地道に業務に励んで
いきたいと思います。 宜しくお願いいたします。

みうら かつや

三 浦 勝 也 聯 廊年4月ゅ口生

札幌支部 平成15年10月24ロ入会

事 務 所 札幌市西区二十四軒 2条 2丁目 1番10号

(コメント)

　

コーポさかえ‐215
T E L O11‐618 3 793
F A X O11‐618 3 793

　　　　 　　　　

渡 邊 敏 春 昭和20年10月 7日生

網走支部 平成15年10月24ロ入会

事 務 所 網走郡美幌町字元町39番地の18
T E L O 1527 3‐3605
F A X O 1527‐3‐3605

(コメント)
社会保険労務士と 緒̂に北海道は美幌町で開業しました。 実務経験がまっ

たくないこと、 田舎での開業に不安を感じていますが町の法律家として
なんとか独立できるよう頑張る所存ですので、 会員の皆様方の御指導の
ほどよろしく御願い致します。

くりはし とくいち

栗 橋 徳 一 昭和38年10月 3日生

室蘭支部 平成15年10月24ロ入会

事 務 所 伊達市錦町100番地50
T E L 0 142‐23‐34 14

趨 勢恥
FA X 0142‐23‐6413

(コメント)

この度入会させていただきました栗橋徳一と申します。 今後できるだ
け多く研修会等に参加させていただき、 お客様に信頼していただけるよう、
ガンバリます。 どうか皆様のご指導よろしくお願い致します。

あきやま みつる

秋 山 充 賭和51年 2月12口生

篝小牧支部 平成15年10月24日入会
い〆 # : 事 務 所 苫小牧市字沼ノ端220番145号

T E L O 144-55 3 480
F A X O 144‐55 3 480

(コメント)

街の人々の頼れる法律家になれるようH々努力していきたいと思っています。先
輩の皆様、ご指導の程よろしくお願いいたします。

わたり やすし

渡 康 昭和49年 明 16日生

札幌支部 平成16年10月24日入会

事 務 所 札幌市西区西野 5条 1丁目 5番12号
T E L O11‐663‐5838
F A X O 11‐663‐5838

〈コメント)
この度、 行政書士として登録を致しました。 右も左もわからない世間

知らずですが、 精一杯頑張りたいと思います。

しまむら まもる

島 村 衛 昭和15年 7月 7 H 生

　　　　　

くコメント)

行政書士としての品位を損なわないように日常業務を遂行して参りた
いと思っております。 皆様よろしくお願い中し上げます。

みうら きまし

三 浦 清 昭和25年 6月 7日生

室蘭支部 平成15年10月24日入会
　　 　　 　　　

事 務 所 室蘭市大沢町 3丁目 6番 3号
戈 ^

- T E L O 143‐43‐0330
　　 　

くコメント)

30年の製鐵所｢勤務からの脱サラです。 これまでの貴重な経験を基に、
お客様の社会生活の潤滑油になれればと考えています。 皆様のご指導よ
ろしくお願い致します。

●
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●

編
築
後
記

清水さんの氷上を駆けるマシーンのような体には、
芸術品を思わせる感があります。
今後の清水さんの競技には更に皆で応援をしましよ

うね。
さて、年が新しくなり干支は『申｣になりました。お

猿さんが活躍する昔話は沢山ありますが、そんな中

で“村越大浪げの話より隠れたエピソードをご紹介します。
桃太郎と言えば、｢鬼が島｣へ鬼を退治に雑務藁 犬を

従えて遠征し鬼をやっつけて、宝を持ち帰るお話です。
どこかの国の侵略を思わせますけど･･。
鬼の姿といえば頭に角を生やしトラの皮で出来たパ

閖 新年挨拶

　
　 　　　

　
　　　

･
研修会報
ショート

北海道知事
日行連会長
北海道行政書士会会長

特集 ｢Road T O M a jo r超オーソリティに聞く》 ｣

コラム ｢プロ集団は面白い｣
表紙の人物 ｢清水宏保さん｣
研修会報告 新入会員研修会
ショートコラム年

コラム ｢神様がくれたスペース｣
新入会員研修会感想
コラム ｢みやげんの巧言令色鮮ナシ仁｣

2
3
4

5 ~ 7

7
　　　　

l2
　　
13

↑3 ~ 15

慧5

ンツを穿いています。平安時代より妖 (あやかし)の

一種です。この鬼を退治する陰陽師の話は有名ですが、
この鬼は方位学でいうところの、牛寅の方角つまり

鬼門からきていると言われています。(鬼門というと

よく家相等に出てくるあれです。)それに対抗して反

対方向にあたる、申 ･西 ･大の方角が鬼の通過を止め

るとされる訳です。
それで猿 ･雑 ･犬を家来に従えたのです。

“桃大目げの

隠れた部分をご紹介しましたが、今年からは鬼とい

う名の不景気を退治してほしいものです。何故なら酉･

犬が控えていますから。
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会員数の概要
総 会 員 数 前年同月比 前 月 比

亀4 23
十 4 4 ‐ l

男性中 ,3 16 l女性l 10 7

平成ー5年11月末日現在
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